



宇久中だより2018

佐世保市立宇久中学校 学校通信
(平成30年10月5号)
文責 校長 田雑 健
平成30年10月26日(金)発行

学校教育目標 : ふるさを愛し、主体的に学習し、自らの判断で正しく行動できる生徒
めざす生徒像 : 素直で心豊かな生徒・自ら考え、主体的に学ぶ生徒・強くたくましい生徒
宇久中生徒の5励行 : 心のこもったあいさつをする 授業に集中する 生徒会活動や部活動に励む
大きな声で校歌を歌う 清掃活動に力を入れる

伝統を受け継ぐ

10月から12月の指針として「文化の香り — 不易と流行 —」を掲げています。「文化」とは、そこに暮らす人たちに伝統的に受け継がれているもの、あるいは特徴であると後期始業式の際に話をしました。本校で継承している「なぎなた踊り」は宇久の文化を示す代表的なものです。

練習の様子を見るにつけ、懐かしさを感じました。以前は秋を迎えるとそれぞれの地域で「お祭り」があり、その場で歌や踊りが披露され、にぎ



わったものです。懐かしさばかりではありません。装束を身にまとい、口上を述べる、踊る、音色を奏でるといった姿は大変凛々しく勇壮な

ものであり、体が震えるような思いがしました。

20日(土)の神島神社での披露、23日(火)の八幡神社での披露、見に来ていただいた多くの

方々からの拍手も鳴り止まず、本当にすばらしい「ご披露」でした。なお、来週29日(月)には



小学生を招いての「なぎなた踊り学習会」を開催します。「次の担い手」にバトンを渡す準備も着々

と進みつつあります。

準備、練習と時間もかかり、大変な取組ではありますが、せつかく郷土宇久島に残った芸能です。今後も確実に継承のバトンをつないでいきたいと思います。

なぜ自炊、だから自炊



22日(月)に小中高合同の食育講演会を開催しました。

九州大学の比良松道一先生を講師にお迎えして皆さん向けのお話と保護者の皆様むけの話の2本立てで講演を頂きました。

「だから自炊なんだ!~これから大人になるあなたたちへ~」と題してのお話、最初にノーベル賞を受賞された本庶先生のメッセージ「当たり前のことを当たり前と思わず、疑問をいだこう」から始まり、大学生の食生活を基に「いつか自分で料理をつくり食べる日がくる」という内容につながっていきました。

左の記事でも「文化」のことを述べましたが、比良松先生のお話にも「手間は無駄ではなく文化なのだ」というくだりがあり、さらに「伝承すること」が大切と続きました。生まれ育った家庭の味を守り伝えることも大切なことです。これから一食一食、そんなことも考えながら、いただいでいきましょう。

10月~12月の指針

文化の香り — 不易と流行 —

○市音楽発表会、宇久文化祭、なぎなた踊り など

11月の予定

11月3日(土)、4日(日)
は宇久文化祭です。



3日(土) 9:00
・オープニングセレモニー
宇久地区公民館にて
・展示(9:00～15:30)
宇久小学校体育館にて

4日(日) 9:00
・上演(9:00～14:00 予定)
宇久中学校体育館にて
・展示(9:00～15:30)
宇久小学校体育館にて

4日(日) 中学生はお弁当が必要です
(バザーの食品購入も可能です)

5日(月) 振替休日(4日分)

9日(金) 中高合同薬物乱用防止教室
(3年生参加)

13日(火)

第37回市中学校音楽発表会
アルカスSASEBO 大ホール
宇久中学校は午後の部の発表です

曲目
「アンパンマンのマーチ」
「手のひらをかざして」



写真は昨年度発表の様子

16日(金)～22日(木)

3年生：三者面談

日程については、後日希望をうかがった上で調整させていただきます。

17日(土) 宇久地区「青少年の主張発表会」
宇久地区公民館 10:30～

くわしくは、後日お伝えいたします。

20日(火)は 小中高合同駅伝大会

当日は9:30行政センター前をスタートし、小中高合同の9チームで競います。競技中にご迷惑をおかけしますが、応援よろしくお願いたします。

なお、雨天の際は21日に
順延いたします。



22日(木)、26日(月) 第3回定期テスト

テスト準備のため、部活動については17日(土)から25日(日)までお休みとします。